
2016年度 第 11回 ひまわりの会役員会 

2017年 4月 26日（水） 

 

司会：赤塚 則宏 

出席者：前野恵（喫茶りんどう）、赤塚則宏（セルフィ―平林）、中村文夫、羽生田重穂、磯

部習之（みらいコーポ）、山森浩史、高野博充、相沢  （そば工房）、荻原信雄（リアン若

里）、渡辺昌子（りんどうの家）、後藤昌志（あんだんて）、長田勝利（クレール篠ノ井）、北

島那津子（皆神ハウス） 

欠席者：高橋靖（悠友ハウス）、小林和代（お寄り家びーんず） 

 

★気分調べ（“ゴールデンウィークの予定＆花見の感想”とあわせて）をしてから議題に

入りました。 

 

１．精神保健福祉法の改正について、４．25院内集会に参加して（資料を参照） 

・放置できない問題だと感じる。内容が難しく、理解できたとは言えない。だからこそ、

かみ砕いて説明してくれる人をお呼びして、勉強会を開きたい。 

 ⇒大石智之氏（長野県ピアサポートネットワーク）も、４．25院内集会に参加してい

た。講師をお願いできないか？ 

 

２．会費について ※配った資料の内容を議論 

・昨年の総会で「任意加入にしてはどうか？それで、ひまわりの会が立ち行かなくなった

としても、それは仕方ない」という意見があがった。 

 ⇒会費について、総会時に何らかの答えを示したい。 

・以前は「利用者負担金」という名前で、絆の会を利用する方全員に納入をお願いしてい

た経過がある。研修費の補助などにあてていた。 

・行事や研修に参加できない会員には、どう対応するか？大切にしたいと思う。 

・活動内容をもっと会員の皆さんに報告・共有することで、還元できれば良いと思う。

（新聞の発行など） 

・研修への参加は勉強になる。参加した人の感想を聞くことで情報が得られるのも利点。 

・自分たちで補い合って、助け合って、できることがこの４年間で増えてきた。今後もそ

うしていきたいと思う。 

・ひまわりの会は“勉強できる会”、役員をして“成長できた１年だった”ということは

伝えたい。 

  

３．蔵書印について（ひまわりの会蔵書について） 

 本の置き場所：悠友ハウス３階、畳の部屋 

 本の種類：精神保健福祉分野 

 本の借り方：大学ノートを用意し、借りていく本人に記入してもらう 



 ・利用者さん（皆神ハウス）の著書を寄贈していただいた。⇒蔵書とする。 

 ・どんな本を置くのか？誰が基準？選定はどのように行うのか？ 

  今後検討。各事業所で「この本を入れてほしい」等、リクエストをもらっても良いと

思う。 

 ・悠友ハウスから遠い事業所は借りるのが大変なので、役員が役員会の時に借りてい

き、事業所のみんなに紹介するのも良いと思う。 

 ・蔵書印は紛失が心配、パソコンでシールを印刷して貼れば良いのではないか？ 

  ⇒多数決の結果、蔵書はシールを貼ることで示すようにする。 

 

４．慰労会の報告 

 ３月 26日（日）12：00～ 

 場所：油や 会費：1,550円（全額自己負担） 

 参加者：北島、前野、小林、山森、長田、荻原、赤塚、羽生田（８名） 

 【参加者の感想】 

 ・意味があったなぁ、と思う。 

 ・楽しめる話ができ、良かった。 

 ・他の人の意見など普段は聞くことができない話も聞けて良かった。盛り上がり、二次

会も行った。 

 ・色々と話ができて、役員会でももっと話をしてほしいなぁ、と感じた程だった。 

 

５．旅行の行き先について（９月を予定） 

 ・各事業所で挙がった行き先は、別所温泉、安曇野（大王わさび農場）が多数。 

・貸切バスは費用もかかるし、電車で行くのはどうか？ 

大王わさび農場：電車で行くのは難しそう。（本数が限られ、乗り換えも必要） 

別所温泉：上田電鉄別所線の終点で降りれば良く、わかりやすい。 

     移動時間もあまりかからず、駅からも近いため、行きやすそう。 

 ⇒旅行の行き先は、別所温泉に決定！ 

  

６．2017年度ひまわりの会総会について 

 ６月 12日（月） 悠友ハウス３階多目的室にて 

  講師：高橋明さん（NPO 法人カナン） 

  トークディスカッション形式を希望。内容はもう少し打ち合わせが必要。 

  テーマ“同じ目線で生きる希望” 

 ・資料について 

  読み合わせ：5月 17日（水）13：30～ 悠友ハウス２階ラウンジにて 

  資料作り：5月 31日（水）役員会時 

 

 



７．今後のひまわりの会の実行日（曜日）について 

 悠友ハウスで行うとなると、水曜日は会議が多い。 

火曜日？木曜日？ 

・今年度のスタッフ体制を考えると水曜日が良い。 

・会場は悠友ハウスにこだわる必要がないので、センター共用Aなどを利用する。 

⇒今まで通り、役員会は水曜日 

 

 各事業所に報告すること 

 ①旅行先 別所温泉に決定 

 ②蔵書はシールで示すことに決定 

 ③精神保健福祉法の改正についての学習会を検討 

  講師は、大石さんに依頼予定（北島那津子さんが依頼） 

 ④ひまわりの会総会時の講師 高橋明さん（NPO 法人カナン）に決定 

 

 各事業所で検討すること 

 ①高橋明さんへの質問 

 ②新役員の選定 

 

 次回の役員会で話し合いたいこと 

 ①次年度の総会の準備（議案書作成） 

 

資料作り…    ５月 17日（水）13:30～ 

       新悠友ハウス２階ラウンジにて 

 

次回役員会は…  5月 31日（水）13:30～ 

新悠友ハウス２階ラウンジにて 

司会：前野 恵 


